
На памяти «дозор-
ных» десятки, а то и сот-
ни историй, в которых 
фигурируют «нарисо-
ванные» протоколы об-
щих собраний жильцов. 
Всплывают они, как пра-
вило, при попытках ра-
зобраться, как, напри-
мер, управление домом 
перешло к другой орга-
низации или на какие 
такие ремонтные рабо-
ты со счета дома подчи-
стую были списаны все 
деньги. Но на каждый 
такой вопрос находился 
некий протокол обще-
го собрания, о котором 
жильцы обычно слыхом 
не слыхивали.

И противопоставить ком-
мунальным мошенникам за-
кон в этом случае было не-
возможно. Дело в том, что 
действие статьи 327 УК РФ 
(«Подделка, изготовление 
или сбыт поддельных доку-
ментов») распространяется 
только на официальные до-
кументы. Ими, в свою оче-
редь, российское законода-
тельство признает только 

«документы, принятые ор-
ганами законодательной, 
исполнительной и судебной 
власти, носящие обязатель-
ный, рекомендательный или 
информационный характер». 
Как видите, протокол общего 
собрания под это определе-
ние не подпадает, а значит, и 
наказание фальсификаторам 
не грозит.

Похоже, с этой ситуацией 
Минстрой вознамерился по-
кончить раз и навсегда. По 
словам заместителя министра 
строительства и ЖКХ Андрея 
Чибиса, ведомство предло-
жило ввести уголовную ответ-
ственность за подделку под-
писей жильцов в документах, 
которые влияют на управле-
ние многоквартирным домом. 

Депутат Алтайского краевого 
Законодательного Собрания, 
руководитель проекта «Ком-
мунальный дозор» Людмила 
Суслова такую инициативу 
приняла с воодушевлением. 
Но есть во всей этой истории 
как минимум один огромный 
подводный камень.

Еще ОДНа  
реформа 

На десятом году реформы ЖКХ соз-
дается ощущение, что все только начи-
нается. Предложения Минстроя, что и 
как еще модернизировать и оптимизи-
ровать в этой сфере во благо россиян, 
продолжают сыпаться как из рога изоби-
лия. Но во благо ли – задается вопросом 
общественность.

Одной из самых обсуждаемых но-
велл коммунального законодательства 
сегодня можно назвать желание про-
фильных чиновников перевести рас-
ходы на ОДН из разряда коммунальных 
услуг в жилищные. По сути – закрепить 
некий нормативный объем потребля-
емых на общедомовые нужды воды, 
тепла и электричества в тарифе на со-
держание жилья. 

Как обычно, у этой «медали» две сто-
роны. Обслуживающие дом организации 
уже не смогут списывать на собственни-
ков весь «небаланс», набежавший на 
домовом счетчике, – и это плюс. Но с 
другой стороны, что оплачивать там, где 
жильцы следят за домовыми коммуни-
кациями и ОДН стремятся к нулю? К тому 
же, если рост стоимости коммунальных 
услуг регулируется государством, коле-
бания цен на жилищные услуги не кон-
тролирует никто, кроме собственников. 
А предложение Минстроя отдать уста-
новление норматива на общедомовые 
нужды на откуп общего собрания вызы-
вает лишь усмешку у активистов жилищ-
ного движения.

По замыслу идеологов, этот механизм 
может заработать уже с 1 июля 2015 
года. Да, так быстро (в Госдуму соответ-
ствующий закон был внесен в декабре 
2014 года), без общественного обсужде-
ния и «обкатки» на пилотных регионах, 
как это было, например, с энергопайком. 
Его, кстати, правительство намерено от-
менить: по итогам эксперимента в шести 
субъектах РФ Минстрой признал нецеле-
сообразность перехода всей страны на 
эту систему. Полагаю, что одним из аргу-
ментов в пользу данного решения стали 
многочисленные обращения граждан и 
депутатов к властям с просьбой тщатель-
но просчитать последствия этого реше-
ния. Так и в случае с ОДН: хотелось бы 
получить обратную связь от тех, кому не 
безразлична судьба своего дома. 

С уважением, Александр ТЕРЕНТЬЕВ, 
депутат Государственной Думы, 

руководитель проекта 
«Коммунальный дозор» 

в Алтайском крае

Специальный выпуск

№61 
общественно-
политической газеты
«Справедливая Россия. 
Алтайский край». 

– Благодаря указанным поправкам про-
токолы общих собраний собственников 
получат статус официального документа и 
соответствующий юридический вес. Хочет-
ся верить, что страх уголовной ответствен-
ности заставит любителей залезть в карман 
собственников подумать теперь уже о ре-
альной ответственности перед законом.

Но очень важно донести до каждого соб-
ственника, что управляющие компании по-
прежнему остаются выведенными из-под 
удара. Поскольку в случае обнаружения ли-
пового протокола отвечать перед законом 
будет человек, чья подпись стоит под доку-
ментом. То есть инициатор общего собрания! 
И оправдания, что поставить подпись его по-
просили в управляющей компании, для пра-
воохранительных органов не будут значить 
ничего. А наказание, хочется отметить, пред-
полагается крайне серьезное: от штрафов, 
достигающих 500 тысяч рублей, до реально-
го лишения свободы сроком до пяти лет!

Думаю, такой «стимул» должен заста-
вить инициаторов собраний не просто от-
ветственно изучать документы, которые 
УК предлагают на подпись, а вникать в 
каждое слово, понимать каждую цифру в 
акте выполненных работ, быть на 100 про-
центов уверенными в подлинности всех 
документов. Если осознание этого наконец 
наступит, собственники просто перестанут 
подписывать протоколы «от фонаря». И 
управление домами пойдет через реаль-
ные собрания, реальные голосования. 

Конечно, остается риск того, что после 
принятия этого закона жильцы вообще от-
кажутся брать на себя ответственность и 
что-либо подписывать. И я не удивлюсь, 
если коммунальное лобби продавит право 
управляющих компаний проводить общие 
собрания. Но в любом случае хотелось бы, 
чтобы каждый собственник понимал: сдел-
ка с УК и собственной совестью может сто-
ить вам самого дорогого. 

ПОЛЬЗУЕМСЯ  
ЛИЦЕНЗИРОВАНИЕМ ПРАВИЛЬНО

ПОЛОЖЕНА ЛИ ВАМ  
CУБСИДИЯ ЖКУ

БУНТ 
«СОГЛАСНЫХ»
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Людмила СУСЛОВА, 
депутат АКЗС, руководитель проекта 

«Коммунальный дозор»:

ОСТОРОЖНО,  
ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ!

Инициаторы липовых собраний могут попасть за решетку



2 КОММУНАЛЬНЫЙ ДОЗОР

ОТ ВЗНОСОВ 
СВОБОДНЫ

«ГОЛУБАЯ МЕЧТА» 
КОММУНАЛЬЩИКА

Жильцов многоквартирных домов, введенных в эксплуата-
цию в последние пять лет, могут освободить от уплаты взно-
сов на капитальный ремонт. Соответствующий законопроект 
готовится пройти уже второе чтение в Госдуме. Срок «морато-
рия» обусловлен гарантией компании-застройщика, которая 
для строительных конструкций составляет 5 лет, для инженер-
ной «начинки» – 3 года. И на протяжении указанных периодов 
застройщик обязан ремонтировать дом за свой счет, а не за 
средства, направляемые жильцами на капремонт.

Другой категорией, которую могут освободить от уплаты 
«капитального налога», являются собственники жилья стар-
ше 80 лет, не имеющие наследников. Ведь они проведения 
ремонтных работ, скорее всего, не дождутся, а квартира в 
конечном итоге все равно уйдет в муниципальную собствен-
ность. «Как правило, это выморочное имущество, которое 
уйдет государству, это одинокие старики. Для таких пожилых 
людей надо уменьшить этот платеж либо совсем их освобо-
дить от него, если они не завтра будут ремонтировать дом, 
а дом стоит в программе», – считает председатель комитета 
ГД по жилищно-коммунальному хозяйству Галина Хованская. 
Данную поправку предполагается внести на рассмотрение в 
рамках весенней сессии.

Премьер Дмитрий Медведев подписал постановление, 
устанавливающее новые сроки отключения газа для долж-
ников. Теперь, если потребитель задолжает всего за два 
месяца, его отключат. Эксперты в очередной раз обращают 
внимание, что такие локальные меры вряд ли решат про-
блему долгов по оплате ЖКХ, поскольку за газ в основном 
не платит промышленность.

Помимо сокращения срока отключения газа за неуплату, 
постановлением уменьшается и время уведомления потре-
бителя перед введением санкций до 20 суток. До настоящего 
времени должников в многоквартирных домах уведомляли 
трижды – за 40, 30 и 20 дней до планируемого отключения.

Правда, законность отключений газа в принципе сегодня 
под вопросом. Хотя бы потому, что технически отключить газ 
можно только в квартире неплательщика, куда он в соответ-
ствии со своими конституционными правами имеет основания 
не пускать представителей коммунальных служб. А закон за-
прещает предпринимать санкции в виде отключения, если при 
этом пострадает хотя бы один добросовестный потребитель.

Принятие постановления власти объяснили необходи-
мостью уменьшить колоссальные долги населения за газ. 
Однако эксперты уверены, что в накоплении задолженно-
сти виноваты многочисленные посредники, в том числе не-
добросовестные управляющие компании.

КОРОТКО О ГЛАВНОМ

Этот тезис нашел подтверждение у собственников барна-
ульских МКД, которые пожелали разобраться в хитросплете-
ниях коммунальных начислений и приняли участие в первой 
волне обучающего семинара «Справедливая квитанция». Это 
ни много ни мало – почти 400 человек (в том числе 35 жителей 
Заринска) из 249 домов.

На протяжении восьми месяцев 
руководитель проекта «Комму-
нальный дозор» Людмила Суслова 
разъясняла членам советов домов 
и просто неравнодушным соб-
ственникам, как в соответствии с 
законом должно проходить начис-
ление платы за ЖКУ и где ресур-
соснабжающие компании могут 
«приписать» лишнего. По оконча-
нии курса каждый слушатель по-

лучил также «Положение о Совете 
МКД», поскольку во многих домах 
этот вопрос до сих пор не урегу-
лирован жильцами. Параллельно 
шли встречи по личным вопросам, 
связанным с ЖКХ, – всего было 
проведено 148 консультаций. 

С наступлением дачного пе-
риода первый сезон реализации 
проекта завершился. Но уже на-
чалась подготовка ко второму 

сезону, который стартует с сен-
тября. Вопросы по участию в 
семинарах, как и прежде, мож-
но задать куратору проекта 
Ирине Валентиновне Карповой 
по телефону 8-923-722-80-27 
(в будни с 10 до 17 часов).

ХОТИМ ВСЕ ЗНАТЬ (О ЖКХ)!

ПОЛЬЗУЕМСЯ  
ЛИЦЕНЗИРОВАНИЕМ 
ПРАВИЛЬНО

 Если вы не хотите пропустить ни одного номера специального выпуска «Коммунальный дозор», 
оформите подписку, позвонив по телефонам (385-2) 62-43-17 или 500-258 (в будни с 9 до 17 часов). 

Также у вас есть уникальная возможность сде-
лать подарок своим родным и знакомым, ко-
торым будет интересен наш информационный 
бюллетень: вы можете указать их контактные 
данные для оформления подписки, и мы вклю-
чим их в число получателей нашего издания.

ПОДПИШИСЬ БЕСПЛАТНО!ПОНРАВИЛАСЬ ГАЗЕТА? 

13 мая в Государственной Думе в ходе «правительственно-
го часа» перед депутатами выступил Министр строительства 
и жилищно-коммунального хозяйства Российской Федера-
ции Михаил Мень. Представители фракции «Справедливая 
Россия», помимо прочего, поинтересовались планами ми-
нистерства по сохранению накоплений граждан на капи-
тальный ремонт путем страхования этих вкладов, а также о 
перспективах его проведения с привлечением льготных кре-
дитных займов.

«К страхованию вкладов относимся положительно, – кон-
статировал Мень. – Проработка этого вопроса идет. Я думаю, 
что это правильно». Что же касается льготного кредитования, 
по его словам, несколько банков уже разрабатывают специ-
альные банковские продукты. «Лишь бы это был банковский 
продукт с соответствующей льготной стоимостью кредита. По-
тому что если это будет кредит по текущим процентным став-
кам, то такой капремонт просто никому не нужен, мы с вами 
прекрасно понимаем», – подчеркнул министр ЖКХ, добавив, 
что люди сейчас стали позитивнее относиться к ипотечным 
кредитам, а значит, смогут принять и кредиты ремонтные.

НОВЫЙ КРЕДИТ  
ДЛЯ СОБСТВЕННИКОВ

1 мая Государ-
ственная инспекция 
Алтайского края 
подвела черту под 
исполнением закона 
о лицензировании 
управляющих ком-
паний. По данным 
ГИАК, из 229 орга-
низаций заявки на 
получение лицензии 
подали только 169. 
А до финиша дошли 
лишь 140 (с 1 по 28 
мая разрешение по-
лучили еще 16 УК. – 
Прим. ред.).

Первый этап полу-
чения документа, кон-
статирует Людмила Сус-
лова, оказался самым 
легким: «Руководителей 
УК проверили на судимо-
сти (а кому надо, к тому 
моменту уже «подчисти-
ли перышки»). Второй  – 
квалификационный эк-
замен  – трудностей тоже 
почти не вызвал, потому 
что сдавать можно было 
сколько угодно раз». Са-
мым сложным оказался 
третий этап – выполнение 
требований постановле-
ния № 731 по стандарту 
раскрытия информации. 
«УК оказались не гото-
вы, – отметила Суслова. – 
Даже созданные ранее 
сайты были заполнены 
от силы наполовину или 
вообще пустые. Но рабо-
та, которая должна была 
быть давно проведена в 
связи с лицензировани-
ем, наконец так или иначе 
проделана».

Конечно, не обошлось 
без скандалов и фактов, 
демонстрирующих пред-
взятость лицензионной 
комиссии. Ведь ряд из-
вестных в городе акул ком-
мунального бизнеса, на 
которые в жилинспекции 

лежат пачки жалоб, легко 
проскочили этот этап, а 
некоторые компании, не 
аффилированные с чи-
новниками, имели шансы 
остаться без заветного до-
кумента из-за смешных не-
дочетов на сайтах, возник-
ших даже не по их вине. 
Только благодаря шумихе 
в СМИ все улеглось.

Главный вопрос, кото-
рый, наверное, терзает 
сейчас собственников: 
что лично им дало про-
веденное лицензирова-
ние и как оно отразится 
на качестве работы УК? 
Людмила Суслова реко-
мендует домовым акти-
вистам сначала ознако-
миться с представленной 
на официальных сайтах 
УК информацией. С одной 
стороны, они смогут по-
лучить ответы на многие 
вопросы, которые раньше 
УК не стремились выно-

сить на публичное обсуж-
дение. С другой стороны, 
могут найти массу инте-
ресного. «Обязательно 
посмотрите выставлен-
ные отчеты по результа-
там деятельности за 2014 
год, – напутствует руко-
водитель КД. – Мы уже 
сталкиваемся с тем, что 
на руках у людей есть не-
кий финотчет с подписью-
печатью руководителя 

УК, а на сайте выставлены 
совсем другие расходы и 
остатки. Какой-то из них, 
получается, липовый.

Надо сказать – и ГИАК 
это подтверждает, – что 
при лицензировании к 
содержимому сайтов под-
ходили чисто формально: 
есть информация или нет. 
На соответствие факти-
ческому положению дел 
представленные сведе-
ния никто не проверял. 
«Якобы это будет следую-
щий этап работы инспек-
ции», – отмечает Суслова.

Кроме того, лицензи-
рование дало собствен-
никам серьезный рычаг 
воздействия на управля-
ющие организации. Ведь 
за два неисполненных 
предписания жилинспек-
ции УК может потерять 
дом. Потеря 15 процен-
тов подведомственного 
жилого фонда влечет ав-

томатическое лишение 
лицензии. «Но жаловать-
ся в ГИАК нужно пра-
вильно, – подчеркнула 
Людмила Алексеевна. – 
На сегодняшний день ин-
спекция не имеет права 
проверять бухгалтерские 
документы. Поэтому до-
биться ответа на вопрос: 
«Куда ушли наши день-
ги?» – собственники не 
смогут. Но зато вы може-

те просить ее проверить 
фактическое исполнение 
управляющей компанией 
положений Постанов-
ления № 354 («О предо-
ставлении коммунальных 
услуг собственникам и 
пользователям помеще-
ний в многоквартирных 
домах и жилых домов»), 
№ 290 («О минимальном 
перечне услуг и работ, не-
обходимых для обеспече-
ния надлежащего содер-
жания  общего имущества 
в многоквартирном доме, 
и порядке их оказания и 
выполнения»), № 731 («Об 
утверждении стандарта 
раскрытия информации 
организациями, осущест-
вляющими деятельность 
в сфере управления 
многоквартирными дома-
ми»). Мелких нарушений, 
достаточных, тем не ме-
нее, для привлечения УК 
к ответственности, найти 
можно множество. Очень 
распространено, напри-
мер, нахождение «за 
тарифом» уборки подъ-
ездов и обслуживания 
общедомовых приборов 
учета – все эти виды услуг 
имеются в минимальном 
перечне, а потому долж-
ны быть учтены в тарифе 
на текущее содержание 
жилья. Возможно, своими 
требованиями и соответ-
ствующими жалобами в 
жилинспекцию вы не смо-
жете выбить почву из-под 
ног вашей УК (у многих из 
них очень влиятельные 
покровители), но, как ми-
нимум, заставите ее ис-
полнять законы».

По словам министра строительства и ЖКХ 
России Михаила Меня, из 20 тысяч руково-
дителей, сдававших экзамен для получения 
лицензии, порядка 2000 завалили тест.

Цифра
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КАК РАССЧИТАТЬ 
СУБСИДИЮ НА ЖКУ

виртуальный совет домавиртуальный совет дома

НОВЫЕ ТАРИФЫ 
НА ЖКУ

С НОВЫМ НОРМАТИВОМ, 
БАРНАУЛЬЦЫ!

С 1 июля 2015 года жители Барнаула будут оплачивать коммунальные 
услуги по новым тарифам. 

Несмотря на противодействие «Ком-
мунального дозора» и 2183 подписи, 
собранные активистами движения под 
обращением к депутатам Барнаульской 
городской Думы с требованием не повы-
шать предельные индексы платы за ЖКУ, 
такое решение все же было принято, а 
непомерные тарифы для барнаульских 
ресурсовиков легализованы. Более того, 

к 1 июля, как сообщает официальный 
сайт города Барнаула, будут увеличены и 
предельные размеры платы за единицу 
коммунальных услуг. Их размер плани-
руется поднять до уровня тарифов, ут-
вержденных для основных поставщиков 
коммунальных ресурсов.

Итак, сколько мы будем платить за 
свет, тепло и воду с 1 июля.

ЖКУ Было Стало % прироста
Электроэнергия (за 1 кВт/ч):
– для городского населения
– для сельских жителей 
    и городского населения с электроплитами

3,52

2,50

3,60

2,70

2,3

8
Природный газ (за 1 м3) 6,29 не утвержден ~ 7,5
Сжиженный газ (за 1 кг):
– без доставки
– с доставкой 

27,13
35,66

28,94
37,29

2,6
2

Сжиженный газ из групповых 
резервуарных установок:
– за 1 кг
– за 1 м3

24,62
58,1

27,47
64,82

3,1
7,1

Тепловая энергия (за 1 Гкал): 
– ОАО «Барнаульская генерация
– МУП «Энергетик»
– ОАО «Алтайский завод агрегатов»

1204,14
2439,13
1415,08

1401,20
2597,06
1566,23

16,4
6,5
10,7

Холодная вода (за 1 м3):
– ООО «БАРНАУЛЬСКИЙ ВОДОКАНАЛ» 15,94 20,23 26,9
Горячая вода (за 1 м3):
– ОАО «Барнаульская генерация»
– МУП «Энергетик» при открытой системе
– МУП «Энергетик» при закрытой системе

94,2
174,47
175,71

111,3
189,04
189,59

18,2
8,4
7,9

Водоотведение (за 1 м3):
– ООО «БАРНАУЛЬСКИЙ ВОДОКАНАЛ» 12,56 16,03 27,6

Тип дома Этажность
Внутриквартирное потребление ОДН

ХВС ГВС Водоотв. ХВС ГВС

Многоквартирные дома 
с централизованными 
системами холодного, 
горячего водоснабжения 
и водоотведения.

1-3 3,23 2,08 5,31 0,18 0,08

4-9 3,29 2,12 5,41 0,17 0,14

10 и более 3,19 2,04 5,23 0,19 0,16

Общежития с централи-
зованными системами 
холодного, горячего 
водоснабжения и водо-
отведения 

2-9 4,22 2,30 6,52 0,26 0,13

Жилые дома с централи-
зованной системой хо-
лодного водоснабжения, 
без централизованной 
системы водоотведения

– 2,66 – – – –

В непростые времена до-
ходы граждан, как прави-
ло, падают, а размер платы 
за ЖКХ, наоборот, неуклон-
но растет. Федеральное 
законодательство опреде-
лило, что доля расходов на 
коммуналку в совокупном 
доходе граждан не может 
превышать 22 процентов. 
Давайте попробуем разо-
браться, может ли ваша 
семья претендовать на суб-
сидию по оплате жилищно-
коммунальных услуг. 

Для наглядности возьмем се-
мью Ивановых: муж (заработная 
плата 16 тысяч рублей в месяц), 
жена, временно неработающая, 
и двое ребятишек, 2 и 3 лет (по-
собие 178,25 руб. на каждого). 
Они проживают в многоквартир-
ном доме, оборудованном обще-
домовыми приборами учета, в 
квартире площадью 44 квадрат-
ных метра.

Порядок начисления субси-
дий на ЖКУ регулируется Поста-
новлением Правительства РФ 
от 14 декабря 2005 года № 761. 
Важный показатель при опреде-
лении права на нее – ежемесяч-
ный совокупный доход семьи. 
Тут необходимо учесть ВСЕ суще-
ствующие виды доходов: пенсии, 
пособия, доплаты и т.п. (подроб-
ный перечень указан в Феде-
ральном законе от 5 апреля 2003 
г. № 44-ФЗ «О порядке учета до-
ходов и расчета среднедушевого 

дохода семьи и дохода одиноко 
проживающего гражданина для 
признания их малоимущими и 
оказания им государственной 
социальной помощи»). 

Общий доход данной семьи со-
ставляет 16 000 + 178,25 х 2 = 16 
356,5 руб. Средний доход на од-
ного члена семьи соответственно 
– 4089 рублей. При этом средний 
прожиточный минимум (ПМ) на 
члена семьи составляет (9396 х 2 
+ 8789 х 2) : 4 = 9092,5 рубля.

При определении макси-
мально возможного платежа 
за коммунальные услуги учи-
тывается соотношение среднего 
дохода члена семьи и прожи-
точного минимума. Если доход 

больше двух ПМ, необходимо 
вычислить 22 процента от со-
вокупного дохода семьи. Если 
от одного до двух ПМ – 18 про-
центов. Если меньше ПМ (как в 
нашем случае), к 18 процентам 
добавляется поправочный ко-
эффициент. Он получается путем 
деления среднего дохода члена 
семьи на прожиточный мини-
мум: 4089 : 9092,5 = 0,4. 

Соответственно для семьи 
Ивановых максимальная плата 
за ЖКУ устанавливается на уров-
не 16 356,5 х 18% х 0,4 = 1178 ру-
блей.

Решением управления Алтай-
ского края по государственно-
му регулированию цен и тари-

фов от 5 февраля 2015 года № 
22 утвержден размер краевых 
стандартов стоимости жилищ-
но-коммунальных услуг на 
территории региона на 2015 год, 
от величины которых и отталки-
ваются органы социальной за-
щиты при определении размера 
субсидии. Данные по Барнаулу 
приведены в таблице ниже с раз-
бивкой на отопительный и ме-
жотопительный сезон. Исходя из 
нее для семьи Ивановых в июне 
стандарт составляет 1102,61 х 
4 = 4410,44 руб. Разница между 
этим показателем и максималь-
ной платой семьи (в пределах 
фактически начисленных плате-
жей) и будет являться субсидией.

Подчеркнем, что субсидия на-
значается на полгода и может быть 
отменена, если получатель задол-
жает за квартиру за два месяца. 

* Постановлением Админи-
страции Алтайского края № 190 
от 19 мая 2015 года установлена 
величина прожиточного миниму-
ма за первый квартал 2015 года. 
Среднемесячная величина про-
житочного минимума в целом по 
региону за I квартал в расчете на 
душу населения составила 8782 
рубля. По группам населения:

– для трудоспособного насе-
ления – 9396 рублей;

– для пенсионеров – 7142 ру-
бля;

– для детей – 8789 рублей.

ЖКУ Стандарты стоимости жилищно-коммунальных услуг для жителей МКД города Барнаула, руб.

В отопительный (октябрь – апрель) / 
межотопительный (май – сентябрь) 
период

Для одиноко 
проживающего 
гражданина 

Для одного члена 
семьи, состоящей 
из 2 человек 

Для одного члена 
семьи, состоящей 
из 3 человек

Для одного члена 
семьи, состоящей 
из 4 человек

Для одного члена 
семьи, состоящей 
из 5 и более 
человек

На 1 кв. м до-
полнительной 
нормативной 
площади жилого 
помещения

Для собственников жилых помещений, 
не обязанных оплачивать взнос 
на капремонт 

2887,15 / 1524,75 2086,14 / 1219,16 1864,01 / 1120,89 1654,39 / 1035,11 1510,47 / 973,77 61,90 / 14,42

Для собственников жилых помещений 
с учетом взноса на капремонт 3035,65 / 1673,25 2180,64 / 1313,66 1945,01 / 1226,99 1721,89 / 1102,61 1568,97 / 1032,27 66,40 / 18,92

Для пользователей жилого помещения 
в государственном или муниципальном 
жилищном фонде

3117,16 / 1754,76 2232,51 / 1365,53 1989,47 / 1271,45 1758,94 / 1139,66 1601,08 / 1064,38 68,87 / 21,39

С 1 июля барнаульцы начнут жить по новым нормативам на водоснабжение 
и водоотведение. В сравнении с ныне действующими, новые нормативы будут 
гораздо ниже (подробнее смотрите в таблице), даже с учетом повышающих ко-
эффициентов.

Эта позитивная для «нормативщиков» 
новость может выйти боком собственни-
кам, которые уже установили индивидуаль-
ные приборы учета воды в соответствии с 
ФЗ № 261. По мнению специалистов, кам-
панию по установке индивидуальных при-
боров учета в Алтайском крае на этом мож-
но будет считать завершенной (или даже 
проваленной). Ведь рассчитанные по ана-
логовому методу показатели близки к фак-

тическому достаточно экономному потре-
блению граждан. Жильцы неоприборенных 
квартир смогут лить воды сколько угодно, 
а платить только в пределах норматива. И 
есть опасения, что остальные собственники 
в целях экономии начнут… снимать счетчи-
ки. В масштабе дома такая ситуация потянет 
за собой резкий рост ОДН.

Нормативы потребления по услугам 
ХВС, ГВС, водоотведение на 01.07.2015
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Неожиданный по-
ворот случился в исто-
рии с Барнаульской го-
рэлектросетью. После 
того, как активисты 
«Коммунального до-
зора» стали массово 
обращаться в свои УК 
с требованием заклю-
чить с БГЭС договор 
на поставку электро-
энергии, выяснилось, 
что такие договоры… 
существуют.

Собственники одного 
из МКД Барнаула пере-
дали в редакцию «КД» 
любопытный документ: 
«Соглашение о сотрудни-
честве для целей оказания 
коммунальной услуги по 
электроснабжению», за-
ключенное между одной 
из компаний города и гор-
сетью. Правда, изучив его 
содержание, «дозорные» 
обнаружили ряд несоот-
ветствий требованиям жи-
лищного законодательства 
и признали документ суще-
ственно нарушающим пра-
ва потребителя услуги по 
энергоснабжению. И самое 
вопиющее из них заключе-
но в пункте 2.1: «ЭСО заклю-
чает договоры энергоснаб-
жения непосредственно с 
потребителями, которым 
осуществляет поставку 

электрической энергии для 
индивидуального потре-
бления и электрическую 
энергию, потребляемую в 
процессе использования 
общего имущества в много-
квартирном доме». 

Пункт 11 статьи 161 ЖК 
РФ гласит: «коммунальные 
услуги предоставляются 
лицами, несущими ответ-
ственность за содержание 
сетей инженерно-тех-
нического обеспечения, 
входящих в состав обще-
го имущества». Наверное, 
нет смысла пояснять, кто 
эти лица. Пункт 12 добав-
ляет: «управляющие орга-
низации не вправе отка-
зываться от заключения в 
соответствии с правилами, 
указанными в части 1 ста-
тьи 157 Жилищного кодекса 
РФ, договоров с ресурсос-

набжающими организация-
ми». Статья 164 ЖК РФ допу-
скает заключение прямых 
договоров, но только в 
случае, если собственники 
выбрали непосредствен-
ное управление. Кроме 
того, из положений части 
2.3 статьи 161, частей 7, 7.1 
статьи 155 ЖК РФ, пунктов 
8–10, подпункта «г» пункта 
31 Правил предоставления 
коммунальных услуг № 354 
следует, что ресурсоснаб-
жающие организации не 
вправе производить рас-
чет и требовать напрямую 
от жильцов многоквар-
тирных домов, обслужи-
ваемых управляющими 
организациями, плату за 
коммунальные ресурсы, 
потребленные при исполь-
зовании общего имуще-
ства (тот самый ОДН).

«Вероятнее всего, по-
добные соглашения сегод-
ня заключены со всеми УК 
города, иначе объяснить 
«хозяйскую» позицию БГЭС 
в отношении начислений 
сложно, – констатирова-
ла депутат АКЗС Людмила 
Суслова. – И мы призываем 
всех собственников ребром 
поставить перед своей УК 
вопрос о заключении нор-
мальных, соответствующих 
действующему законода-
тельству договоров. Ведь в 
судебных разбирательствах 
БГЭС поясняет свою пози-
цию именно отсутствием 
договорных отношений с 
управляющими организа-
циями».

Кстати, управляющие 
компании, видимо, тоже 
прикрыли свои тылы на 
случай споров с граждана-
ми. Собственники другого 
МКД рассказали, что в УК 
им демонстрировали про-
токол общего собрания, 
согласно которому люди 
сами попросили компа-
нию расторгнуть договор с 
горсетью! Правда, одна из 
присутствующих женщин 
заметила среди подписан-
тов и свою фамилию, хотя 
ни под какими такими ре-
шениями она не подписы-
валась. После этого сотруд-
ники УК протокол спрятали 
и жильцам предъявлять 
его отказываются. Выводы, 
уважаемые читатели, де-
лайте сами.

ЖКХа-ха-ха
***

Неужели великие цивили-
зации, шедевры искусства 

и прорывы в исследовании 
космоса были лишь для 

того, чтобы я три недели в 
июне мылся в тазу?!

***
Почему рэкетиры 90-х лучше 
служб ЖКХ? Потому что рэ-
кетирам дашь денег – и они 
отстанут, а ЖКХ будут про-

сить дальше и еще больше.
***

Рекламный агент заходит 
в квартиру, высыпает на 
ковер приготовленный 

мусор и говорит:
– Мадам! Я готов съесть 

все, что не вычистит этот 
пылесос! Мадам, куда вы?

– На кухню за ложкой. У нас 
второй день нет электри-

чества!
***

Маленький мальчик отпра-
шивается у мамы погулять: 

– Можно я пойду поиграю 
на новой детской площадке?

– Не получится сынок. 
Днем ее примет комиссия, 
а вечером – перевезут для 
приемки в соседний двор.

***
Акция от компании по пере-
возке мусора: если вы оста-

нетесь недовольны нашей 
работой, мы вернем ваш 

мусор в двойном размере.
***

Прибивать таблички на 
фасадах домов: «Осторож-

но! Возможен сход снега 
с кровли! Управляющая 

компания» – то же самое, 
что повесить на дверях 
подъезда объявление: 
«Внимание! Выходя на 

улицу, вы рискуете быть 
ограбленными и избитыми. 

Полиция».
***

Привычка – это когда 
батареи отключили, а ты 
все еще вешаешь на них 

носки в надежде, что они 
высохнут.

***
Посреди ада есть ледяное 
озеро. Вода там настолько 
холодная, что кусок раска-
ленного металла, брошен-

ный в озеро, мгновенно 
превращается в ледяную 
глыбу. Увидеть это озеро 

невозможно: у всякого, кто 
подойдет к нему слишком 
близко, глаза замерзают 

еще до того, как он сумеет 
его разглядеть… В этом 
озере сидят работники 

ЖКХ, отключавшие летом 
горячую воду.
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БУНТ «СОГЛАСНЫХ»

КОГДА ЭЛЕКТРИКУ ГРУСТНО,
он открывает этот шкаф

Похоже, власти Барнаула решили прота-
щить очередное сомнительное решение. 
На рост платы за капремонт они отреаги-
ровали подъемом тарифа на аренду му-
ниципального жилья. Оксана Молодых, 
руководитель общественной приемной 
депутата Александра Терентьева, уверена, 
что городские чиновники слишком вольно 
трактуют закон.

В общественную приемную обратилась бар-
наульская пенсионерка Вера Михайловна Колты-
гина. На протяжении 45 лет она проживала в не-
приватизированной муниципальной квартире по 
договору найма, платила за это весьма небольшую 
сумму. Каково было изумление женщины, которая 
в декабрьской квитанции обнаружила семикрат-
ное (!) повышение оплаты – с 30 рублей 88 копеек 
до 199 рублей 10 копеек. 

Из объяснений многочисленных уполномочен-
ных структур, в том числе официального сайта ад-
министрации города, стало понятно – дело именно 
в росте платы за капремонт. «Полагаю, что эти фак-
ты свидетельствуют о том, что муниципалитет не-
законно перекладывает бремя своих обязательств 
собственника на плечи нанимателей», – говорится 
в обращении депутата Терентьева к краевому про-
курору Якову Хорошеву. При этом прокуратура 
Барнаула, куда ранее направлялся депутатский за-
прос по данной теме, не обнаружила в действиях 
властей ничего, что могло бы стать поводом для 
реагирования. Хотя на тот момент Генеральная 
прокуратура РФ уже признала подобные действия 
региональных властей незаконными.

Теперь остается ждать вердикта алтайских про-
куроров.

ПЛАТА  
ЗА СОЦНАЙМ 
ВНЕ ЗАКОНА? 

Практически криминальная исто-
рия произошла на днях в доме № 41 
по улице Георгиева. В районе обе-
да соседи сообщили председателю 
дома Татьяне Лопатиной, что некие 
люди выносят из их подвала обрезки 
труб. Учитывая, что никаких таких 
запасов у актива дома не было, да 
и плановых ремонтов их УК не заяв-
ляла, Лопатина решила проверить, в 
чем дело.

Как утверждает сама Лопатина, нахо-
дившиеся там сотрудники управляющей 
организации в подвал ее не пустили (кста-
ти, перед этим они также срезали замки в 
подвальных помещениях и установили 
свои, в связи с чем собственники вообще 
не имеют туда свободного доступа). Двое 
парней в камуфляже, в чью машину сгру-
жали металл, загадочно улыбались, а за 
ответами на вопросы домкома отправили 
ее к начальнику жилищного участка. Та 

сначала отрицала факт каких-либо работ, 
а потом сказала, мол, трубы спилили для 
ремонта детской площадки в соседнем 
дворе. Вроде как пока отопительный се-
зон снова не настал, что им в подвале де-
лать? Детям-то нужнее…

«Трубы уже, конечно, проржавлен-
ные, но еще добротные, их можно было 
использовать для ограждения нашей 
детской площадки», – возмущена Лопа-
тина. И когда в прошлом году жильцы 
обращались с такой просьбой в УК, им 
было отказано как раз из-за отсутствия 
металла. Часть из принадлежащего ей и 
остальным жильцам дома на Георгиева, 

41 общего имущества вернули на место. 
Часть обрезков уже успели использовать 
в ремонте, поэтому их соседям пришлось 
подарить (впрочем, отмечает Татьяна Сте-
пановна, домами они дружат, поэтому не 
слишком расстроились). Другой вопрос, 
что люди и даже сама домком не знают, 
что будет происходить в их подвале даль-
ше. Ведь необходимость восстановить 
коммуникации наступит очень скоро, а 
откуда на это возьмутся деньги?

Кстати, не исключено, что в этот мо-
мент в каком-то из домов, находящихся 
в обслуживании этой УК, также уже недо-
стает труб…

ВЕРНИТЕ НАШИ ТРУБЫ!
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